

# *Primer Informe*

## **de Actividades**

***Sra. Leticia Chacón Olmedo***

# Mensaje

Ser parte del Sistema Integral para la Familia, es un honor pero también una gran responsabilidad, en este año de trabajo hemos tenido logros, pero también obstáculos sobre todo en el ámbito financiero, a veces no contamos con las herramientas básicas, lo que convierte en un reto mayor el trabajo del equipo de DIF.

Nuestra labor es difícil en muchos sentidos, día a día, recibimos a las personas más necesitadas y vulneradas del municipio, en algunos casos con requerimientos materiales, pero todos sin excepción son necesidades humanas, nuestra gente necesita ser escuchada, sentir empatía y respaldo.

El estar en este lugar, me ha hecho continuamente sentir un nudo en la garganta, pero también es una gran satisfacción poder dar solución a esos problemas tan fuertes que hombres, mujeres y niños, presentan todos los días del año.

Estoy muy agradecida con aquellas personas que desinteresadamente nos han otorgado donativos, pensando solo en apoyar a quienes más sufren carencias en Jocotepec.

Durante este primer año de gestión trabajamos pensando en tu familia, brindando atención integral a través de programas de asistencia social que ayuden a los usuarios/as a satisfacer sus necesidades más apremiantes.

Pero más que lo visible o material, hemos trabajado con el corazón, con la intención y con todo nuestro empeño, porque sabemos lo que significa en ocasiones una palabra de aliento, al igual que una despensa, una cita médica o simplemente una sonrisa y un trato amable.

**Introducción:** El informar es un deber legal, público y ciudadano, pero sobre todo ético.

Por esta razón y bajo este formato, quiero hacer del conocimiento de la población y el Patronato de DIF, las acciones que realizamos en lo que ha sido nuestra encomienda como funcionarias/os públicos dedicados/as como su nombre lo dice al Desarrollo Integral de la Familia.

Cabe destacar, que a pesar de contar con el equipo tecnológico ni equipamiento necesario o bien indispensable, las áreas de este organismo público descentralizado, en ningún momento dejó de funcionar.

Cada una de las áreas que laboramos en esta institución, hemos puesto nuestro mayor esfuerzo para llevar adelante una tarea que por su naturaleza, requiere una gran sensibilidad y sentido humano.

# ATENCIÓN PROFESIONAL

# TRABAJO SOCIAL

Esta área contribuye en la mejora de la calidad de vida del usuario y su familia que se encuentran en estado de necesidad permanente o transitoria, a través del otorgamiento de los apoyos y servicios de trabajo social, de acuerdo a sus necesidad.

Se atendieron **838** usuarios/as a través de los programas: Fortalecimiento y casos urgentes, a quienes se les proporcionó algún programa o apoyo para cubrir su necesidad

Se entregaron 55 apoyos a casos especiales directamente de recursos del Sistema DIF y 20 personas a quienes se les gestiono apoyo con otras instancias gubernamentales para cirugías y medicamentos especializados.

## **ENTREGA DE APOYOS**

Con la finalidad de proporcionar apoyos asistenciales que se obtuvieron mediante donativos de personas altruistas interesadas en contribuir en mejorar la calidad de vida de personas enfermas.

Dichos beneficiarios a 21 familias en donde un integrante presenta algún tipo de discapacidad o enfermedad crónica

# INTERVENCIÓN EN VIOLENCIA FAMILIAR

La violencia familiar es toda acción, descuido o negligencia que atente contra los derechos y la integridad física, psicológica y sexual de una persona, ejercida por un miembro de su familia.

Se recibieron **200** personas con problemáticas graves a quienes se les proporcionaron los siguientes servicios

- Recepción del de caso
- Orientación
- Visita domiciliaria
- Acompañamiento a denuncias
- Resguardo de menores

# PSICOLOGÍA

El objetivo de esta área es brindar un cambio de pensamientos, sentimientos y conductas que generan un desequilibrio personal, mediante terapias psicológicas.

Hasta hoy se han atendido **594** personas de un rango de edades de 5 a 65 años, con problemáticas emocionales, familiares o personales

# JURÍDICO

Para el Sistema DIF Municipal de Jocotepec, siempre han sido importantes las buenas relaciones e integración familiar, por lo que uno de los servicios que brinda es la atención Jurídica, necesaria para la solución de problemáticas con las que se presentan diferentes usuarios.

- **2** Divorcios administrativos
- **12** Visitas domiciliarias por violencia intrafamiliar y omisión de cuidados
- **14** Pruebas testimoniales para Registro Extemporáneo
- **87** Reuniones con parejas para algún tipo de convenio
- **175** Personas recibieron el curso prematrimonial civil
- **319** Personas recibieron orientación Jurídica de diversas problemáticas legales

# ODONTOLOGIA

Toda vez que por su elevado precio la mayoría de personas no tiene acceso a el, brindamos servicio dental de calidad a bajo costo para la población abierta.

Durante es este año se brindo atención a **:771** pacientes.

# UNIDAD BÁSICA DE REHABILITACIÓN (UBR)

La Unidad Básica de Rehabilitación Jocotepec ofrece los servicios de consulta, terapia física en sus diversas modalidades a pacientes con discapacidad temporal o permanente de todo el municipio.

- **328** Consultas
- **3,034** asistencias a terapia
- **9,125** sesiones de terapia (termoterapia, electroterapia, mecanoterapia, hidroterapia)

# PROGRAMAS

# PROALIMNE

## Nutrición extra escolar

En este programa se cuenta con **500** niños y niñas de 1 a 4 años no escolarizados que se encuentran en condiciones de mala nutrición y vulnerabilidad.

# PAAD:

El programa tiene como finalidad, apoyar a personas, con inseguridad alimentaria y vulnerabilidad, priorizando niñas, niños, adolescentes con desnutrición, mujeres embarazadas o en periodo de lactancia, adultos mayores, personas con discapacidad y mujeres maltratadas o en abandono para la disminución de inseguridad alimentaria.

**710** beneficiarios

## Programa, Desayunas Escolares:

Beneficia a niñas y niños escolarizados que presenten malnutrición o se encuentren en riesgo de padecerla, que asisten a planteles de educación básica, de 3 a 9 años de edad en modalidad fría, y de 3 a 12 años de edad en modalidad caliente, pudiendo extenderse hasta los 15 años de edad y que por su situación socioeconómica se encuentren en estado de riesgo.

Actualmente contamos con **2,414** niños y niñas beneficiados de las 12 diferentes localidades, a quienes se proporcionaron:

- **1,850** raciones calientes y 564 raciones Frías.

# **ATENCIÓN AL ADULTO MAYOR**

Consiste en ofrecer a las personas Adultas Mayores, oportunidades de desarrollo para una vida saludable, mediante actividades dinámicas de grupo, pláticas, cursos y talleres

## **COMEDOR ASISTENCIAL**

Atendemos 66 personas a diario y durante este año se brindaron 16,444 desayunos y comidas.

## **CREDENCIALIZACIÓN**

Tiene como objetivo identificar a las y los adultos mayores, fomentando su desarrollo humano integral, haciendo retribuciones justas, descuentos y oportunidades necesarias para lograr una mejor calidad de vida.

De octubre 2015 a Agosto 2016 se expidieron 298 credenciales.

# **AGENTES DE CAMBIO ANTE RIESGOS PSICOSOCIALES DE NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES**

Con este programa se han desarrollado a 113 agentes de cambio y 60 niños, niñas y adolescentes , que han recibido pláticas, talleres y actividades organizadas por los agentes de cambio, obteniendo como beneficiarios directos a 173 menores y más de 146 familias , es decir un total de 730 personas beneficiadas.

# BECAS PREVERP

El objetivo primordial es combatir la deserción escolares de los niños, niñas y adolescentes ya que es uno de los principales factores de riesgo psicosocial.

- Se otorga un apoyo económico de \$3,500.00 semestralmente para compra de uniformes y útiles escolares
- Se beneficia a 20 niños y niñas

# DIFUSORES Y DIFUSORAS INFANTILES

**El objetivo de este programa es** establecer estrategias para mejorar la calidad de vida de niños, niñas y adolescentes.

Actualmente participan **30** niños, niñas, adolescentes y **15** familias, con impacto a un mínimo de **60** personas

# **Centro de Atención Infantil Comunitaria**

Se brinda educación inicial y preescolar a niñas y niños de 2 a 5 años 11 meses de edad, hijos de madres o padres solos, trabajadores, jefes y jefas de familia y otra situación que se presente de vulnerabilidad, otorgándoles servicios de atención médica, psicológica, ración alimenticia, un espacio de resguardo y protección del menor, así como orientación a los padres, con la finalidad de desarrollar su estado cognitivo, físico afectivo, psicosocial y cultural. Actualmente el CAIC atiende a 75 menores.

# DESARROLLO COMUNITARIO

Este programa fortalece los procesos de desarrollo comunitario, mediante la capacitación a grupos para la adquisición de habilidades y conocimientos, haciendo posible la autogestión de proyectos comunitarios en beneficio de su localidad.

A la fecha, se encuentra operando en 4 comunidades otorgando 154 sesiones y 230 horas en total de capacitación

# TALLERES DE AUTOEMPLEO

Con una inversión de 122,000 pesos el Servicio Nacional del Empleo, otorgo talleres de capacitación a 50 mujeres sin empleo.

De igual manera se les otorgaron fondos para inicien su propio negocio y así mejorar su calidad de vida.

# EVENTOS

# POSADA NAVIDEÑA

Se realizó la tradicional posada navideña en la plaza principal de Jocotepec así como en algunas delegaciones y agencias municipales en donde todos los asistentes gozaron de obras de teatro, degustaron un rico refrigerio, todos los niños y niñas recibieron un juguete , además de paseos en juegos mecánicos completamente gratis.

# DIA DE LA NIÑEZ

Luego de iniciar con la obra de teatro "Los Actoreses", de la Universidad autónoma de Guadalajara, arrancaron los juegos de lotería, talleres de pintura, carreras de encostalados, juegos mecánicos.

Se entregaron un refrigerio para todos y mas de 3,500 juguetes.

# Día de las Madres

El objeto fue consentir a las mamás en su día con masajes relajantes y cambios de imagen, mientras degustaban un postre como parte del menú para tal acontecimiento; asimismo se sorteó un presente que otorgaron los patrocinadores como: pase a consultas médicas y comidas en conocidos restaurantes.

# Encuentro Cultural Regional

En este evento participamos con 29 adolescentes en distintas ramas culturales, obteniendo ganadores en Canto grupal, Canto individual, Baile moderno, Danza, Interpretación musical grupal y Poesía, representaran a Jocotepec en el Encuentro Cultural Estatal.

# Encuentro Deportivo Regional

Participamos con 42 adolescentes en distintas disciplinas deportivas, obteniendo representantes de Jocotepec en el Encuentro deportivo Estatal en Básquet, futbol y voleibol, en las categorías de 12 a 17 años varonil y femenil.

# Día de las y los Adultos Mayores

Celebramos a nuestros adultos Mayores con comida, música y regalos, acompañados de nuestras autoridades municipales. Se entregó una medalla de plata para reconocer a nuestro Adulto Mayor Distinguido 2016, el Maestro Pedro Valentín Bizarro.

# Semana Estatal Por La Familia

Se realizaron actividades en la plaza de Jocotepec con el objetivo de propiciar la sana convivencia y valores en las familias. Asistieron 210 personas, entre niños, niñas, adolescentes, padres y madres de familia. Los cuales pudieron gozar de actividades ofrecidas por: Educación inicial, COMUDE, IMAJ y DIF.

# Reina Estatal 2016

El evento se realizó en el teatro Diana, en la cual 13 regiones del estado participaron en Reina Estatal de los Adultos Mayores, en donde nuestra candidata, María Guadalupe Huerta Olvera, resultó triunfadora y representara orgullosamente durante al Estado de Jalisco durante el 2016.

# MENSAJE DE DESPEDIDA

Estas actividades de las que acabo de dar una reseña, es la prueba, que con poco se puede hacer mucho, siempre y cuando se ponga el corazón. Quiero dar las gracias a la generosidad de tantas personas que se preocupan por sus semejantes.

A mi esposo Manuel, a mis hijos por su comprensión por la fortaleza que me dan para desarrollar esta maravillosa labor.

También quiero agradecer a instituciones publicas y privadas por su apoyo, al gobierno municipal y a sus direcciones, al equipo de DIF que son el alma de este trabajo.

GRACIAS A LA GENTE MAS NECESITADA POR DARNOS LECCIONES DE HUMANIDAD Y ENTEREZA.

Quiero empeñar mi palabra, que estamos y estaremos para servir y sobre todo para dejar nuestro mayor esfuerzo en que ustedes y las familias de Jocotepec, tengan una calidad de vida digna y mejor.